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O prefeito Angelo Oswaldo, 
a vice Regina Braga e o 
secretário de Obras Antônio 
Simões lançam o PAC das 
encostas em Ouro Preto
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Instituto Trampolim em 
destaque na mídia nacional: 
Programa Esporte Espetacu-
lar exibirá programa 
sobre os atletas e equipe.
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Dia da Inconfidência: tradicional 
celebração foi adaptada com a pandemia

KARINA PERES

Pelo segundo ano consecutivo, a 
tradicional cerimônia em comemora-
ção ao Dia da Inconfidência, conheci-
do também como Dia de Tiradentes, 
precisou ser adaptada devido a pande-
mia do coronavírus. O evento aconte-
ceu na manhã desta quarta-feira (21) 
e contou com a presença do prefeito 
Angelo Oswaldo, do secretário de de-
fesa, Juscelino Gonçalves e do secre-
tário de turismo, indústria e comércio, 
Rodrigo Câmara.

A cerimônia teve um tempo de 
duração reduzido e se iniciou com a 
aposição da coroa de flores na está-
tua de Tiradentes, seguida pelo toque 
de silêncio executado por Lucas Ne-
to, corneteiro da Banda Sinfônica do 
Corpo de Bombeiros Militar. O fogo 
simbólico, que tem como objetivo 
manter vivo os ideais construídos pela 
Inconfidência Mineira, foi conduzido 
pelo cadete da Polícia Militar, Otávio 

Augusto Braga, que acendeu a Pira da 
Liberdade, na Praça Tiradentes, encer-
rando a cerimônia.

O prefeito Angelo Oswaldo, re-
lembrou o passado histórico da data e 
falou sobre as mudanças da cerimônia 
deste ano. “Essa cerimônia foi criada 
em 1952, desde lá, ela vem se repe-
tindo a cada ano com características 
diferentes, mas os atos essenciais fo-
ram praticados aqui, aqueles que mais 
sensibilizam o nosso povo, como a 
coroa de flores junto ao monumento e 
o fogo simbólico que representam os 
ideais de liberdade e democracia. Por-
tanto, nós podemos dizer que o feriado 
de 21 de abril não passou em branco”, 
explicou o prefeito.

O prefeito ainda afirmou que Tira-
dentes é uma presença viva no dia a 
dia dos ouro-pretanos. “Ele é sempre 
uma evocação para nós, todos os dias 
nós nos lembramos de Tiradentes pe-
la sua presença no monumento desta 

Praça, no Museu da Inconfidência, na 
Casa dos Inconfidentes, na Casa dos 
Contos, na Casa de Gonzaga, por to-
dos os lugares que a gente passa em 
Ouro Preto há uma lembrança, uma 
referência aos inconfidentes, estão 
vivos, eles nos acompanham no dia a 
dia”, disse Angelo.

Ano que vem serão comemora-
dos os 200 anos da independência e 
os 230 anos do mártir de Tiradentes. 
A expectativa é de que o bicentenário 
seja celebrado com a praça cheia de 
pessoas e sem as restrições impostas 
pelo coronavírus, dessa forma, An-
gelo encerrou a entrevista pedindo 
vacina para todos. “Tiradentes queria 
que todos tivessem vida, nós quere-
mos que haja vacina para que todos 
tenham vida e a lição dele, que lutou 
tanto pelo povo brasileiro, é o que nos 
anima hoje para buscar a vacinação 
em massa e sair logo desse momento 
tão triste”, concluiu o prefeito.

PCMG declara 
Jorge Egito foragido

A Polícia Civil de Mariana informou ao Jornal O LI-
BERAL, que o suspeito Jorge Moreira do Egito encon-
tra-se foragido. Entretanto, o caso está sob sigilo, não sendo 
possível divulgar mais informações, informa. As autoridades 
também orientaram que caso alguém tenha alguma informa-
ção sobre o paradeiro do suspeito, denuncie através do canal 
Disque Denúncia – 181. Vale ressaltar que a queixa pode ser 
feita de forma anônima e sigilosa.

A Região dos Inconfidentes teve conhecimento das acu-
sações envolvendo o suspeito no dia 9 de abril, mas a prin-
cípio, ele era o denunciante. Na ocasião, Jorge declarou que 
exercia a atividade de intermediação e captação de recursos 
para aplicação no mercado financeiro e acusou o ex-prefeito 
de Mariana, Duarte Júnior (Du) de ter usado dinheiro ilícito 
para realizar investimentos. Porém, as acusações foram des-
mentidas por Du.

O ex-prefeito afirmou que tudo foi parte de um plano, 
criado para que ele conseguisse reaver o dinheiro que já tinha 
investido com o suspeito, após ele perceber que tinha sido 
vítima de um golpe financeiro aplicado por Jorge. Du ainda 
acusou Jorge de ter lesado outras pessoas. Após o caso vir à 
tona, a PCMG declara o suspeito como foragido.

Prefeitura de Itabirito e 
Vale revitalizam 
ambulâncias e 
ampliam atendimentos.
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LVmesmo barco LV

Em tempo de pandemia como esta, tudo ao alcance é utili-
zado sob os mais diversos aspectos, mas todos com o propósito 
comum, ou seja, de enfrentamento da COVID-19, no campo pre-
ventivo ou de tratamento. A internet, maravilha da informação e da 
comunicação, está sob crescente demanda em tudo relacionado 
à pandemia, ao novo coronavírus e à COVID-19. O Google tem 
sido consultado, incessantemente, sobre tudo voltado ao assunto, 
desde “como se contaminar com o novo coronavírus” até “onde 
encontrar UTI”. Naquele banco de dados, UTI era um dos itens, 
praticamente não pesquisados, mas isso se inverteu em março 
último, quando o colapso hospitalar se estabeleceu em alguns 
pontos do país.

Bom que o público esteja a se valer da internet, para se in-
formar sobre temas relacionados à pandemia, mas ainda poderia 
se informar melhor se, deixando a televisão de lado no tocante 
aos noticiários, buscasse a imprensa independente, profissionais 
descomprometidos com a mídia tendenciosa, que só tem prestado 
serviços à desinformação. Também que não se confie muito nas 
redes sociais, contaminadas por notícias falsas, mentiras engen-
dradas com propósitos estranhos.

Fala-se muito em lentidão na vacinação e debitam isso ao go-
verno federal, com forte reflexo na imprensa estrangeira, mas é 
omitida a informação de que as ações de combate à pandemia fo-
ram retiradas da competência do governo federal, pelo STF, e en-
tregues aos governos dos estados e dos municípios. Até há pou-
cos dias, as vacinas aplicadas chegavam apenas à metade das 
distribuídas pelo Ministério da Saúde, e, ainda havia governador 
que estocava vacina, com que propósito não se sabe. Se há tanta 
urgência na vacinação e ela está atrasada, por que as prefeituras 
deixam de vacinar, nos sábados e domingos? Ah! Deve ser porque 
o novo coronavírus também não circula nos fins de semana! Ele 
tira folga e... com direito ao DSR (descanso semanal remunerado) 
Mas, não é o que se divulga lá fora! Segundo jornais europeus, o 
governo brasileiro “num tá nem aí pra pandemia”. É, mais ou me-
nos, o mesmo que mídia nacional propaga internamente.

Para não serem levadas de roldão, atropeladas pela desinfor-
mação, confundidas suas mentes com mentiras vis, as pessoas 
devem buscar outras fontes de informação, na internet, por exem-
plo, veículo onde se encontram profissionais sérios e indepen-
dentes, prontos para dar a informação correta. Há que deixar o 
rebanho, nem que seja de vez em quando, para pensar por si só e 
ouvir vozes em solo. O grande coro pode estar desafinado e nem 
se perceber!

Deixe-se, de lado, o tema da desinformação em torno da pan-
demia, mas que se permaneça na internet, onde também se detec-
ta quão desmazelada tem sido a questão do ensino/aprendizado 
da Língua Portuguesa, no Brasil. Percebe-se, tanto na qualidade 
de muito do material publicado, quanto nas análises de resultados 
de vestibulares, concursos públicos e em provas do ENEM. Uma 
grande parte sai da escola, sabendo escrever palavras, ainda que 
com incorreção ortográfica, mas não sabe encadeá-las, na comu-
nicação, na transmissão de uma ideia.

Por meio do meu site/blog, www.ouropreto-ourtoworld.jor.br, 
abro oportunidade para que, interessados em melhorar sua reda-
ção, tenham ali um campo de treinamento. Cheguei a pensar em 
plataforma para um curso, mas por muito barato que fosse o aces-
so, ainda haveria alguém a ficar de fora. Por meio de página de 
blog, qualquer um pode obter, talvez, um pouco do que lhe falta no 
aprendizado. Aprender a redigir textos é uma questão de treino; e 
é isso que proponho. Como maior disseminador da Língua Portu-
guesa, o Brasil tem grande responsabilidade em sua preservação, 
mas, pelo que se vê, não a tem assumido! É a minha modesta co-
laboração para que o cenário, nesse aspecto, comece a melhorar. 
Apesar da idade, tenho saúde, condições e disposição para fazer a 
minha parte, como retribuição ao que aprendi. Sei que poderia ga-
nhar algum dinheiro com isso, mas entendo que, mediante acesso 
livre, mais pessoas podem ser alcançadas e beneficiadas. O retor-
no para mim pode vir de outra forma! Conforme já dito o acesso 
é www.ouropreto-ourtoworld.jor.br; ao abrir, vá à coluna da direita, 
localize “categorias” e clique em “linguagem”. Sinta-se à vontade 
para fazer os comentários que quiser e julgar necessários. Por 
favor, também compartilhe essa informação com quantos puder.

É preciso salvar vidas mas 
também os empregos

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Ainda vivemos o surto ele-
vado da epidemia. Infectados e 
mortes ainda apresentam números 
altos. E sabemos, pelas estatísticas 
relativas aos períodos de fecha-
mento e paralisação de ativida-
des, que o isolamento é eficaz na 
contenção da propagação do vírus. 
Então, até que tenhamos a chama-
da “imunidade de rebanho”, o que 
só é possível com um percentual 
de pelo menos 60% da população 
vacinada, temos forçosamente que 
enfrentarmos os fechamentos am-
plos de quaisquer atividades que 
promovam aglomerações, facili-
tando a propagação do vírus. No 
entanto, surge um debate, embora 
muito preliminar, que é possível 
conciliar as atividades empresa-
riais que são diretamente depen-
dentes de públicos e o fechamento 
de instituições.

É possível, segundo o que se 
propõe, um fechamento parcial, de 
portas, de horários, de frequência 
simultânea de públicos, afasta-
mentos seguros entre pessoas, uso 
rigoroso de máscaras, entre outros 
cuidados que impeçam aglomera-
ções . É o que se propõe mas que 
exigem colaboração da popula-
ção, de empresários e autoridades 
municipais, com fiscalização ri-
gorosa. De resto é o que, mais ou 
menos, está fazendo o comércio e 
empresas dependentes de conta-
to direto com públicos. Mas será 
preciso que a população coopere, 
o que não é fácil neste Brasil on-
de preponderam maus costumes, 

aglomerações, festas e reuniões 
clandestinas.

A verdade é que vários seg-
mentos da atividade empresarial 
estão falidos ou à beira do encer-
ramento. Muitos já fecharam, com 
graves consequências sociais e 
econômicas. Em Belo Horizonte 
já encerraram suas atividades mais 
de 60 hotéis. E outro tanto funcio-
na precariamente, esgotando seus 
últimos recursos. A quebradeira 
entre bares e restaurantes é ainda 
pior. O mesmo se repete no inte-
rior, com raras exceções. Nas cida-
des turísticas, como Ouro Preto e 
Mariana, a economia voltada para 
visitantes sofre ainda mais, pois 
estão escassos os turistas brasilei-
ros e internacionais.

As Prefeituras, com apoio dos 
setores empresariais, poderiam 
desde já traçar um programa de 
convivência responsável entre a 
restrição de atividades, quando 
possível, e as devidas medidas 
para evitar as aglomerações ou 
convivências perigosas. É claro 
que será necessária campanha am-

pla de esclarecimentos, ganhando 
o apoio de toda a comunidade e 
das instituições com influência 
na opinião pública. E assim terá 
que ocorrer até que a vacinação 
evolua, o que precisará de muito 
maior número de vacinas, o que é 
uma dificuldade atual, por incúria 
do governo federal que, em tem-
pos úteis, não providenciou aqui-
sições no exterior. 

A prática deste sistema, híbrido, 
é plenamente possível se houver 
cooperação consciente e colabora-
ção responsável entre a população e 
os empresários. E que poderia evi-
tar falências, perda de empregos, 
de rendas públicas e muito mais. 
Seria uma maneira emergencial 
para evitar a perda de empregos, 
que já vitima milhares de pessoas, 
aumentando gravemente a existên-
cia de famílias sem condições de 
alimentação. Que o debate sobre 
esta proposta se amplie e possa al-
cançar, com rigor e responsabilida-
de solidária, uma convivência que 
salve empresas, vidas e empregos. 
*Jornalista (maurowerkema@gmail.com)
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Antônio Pereira: instituto para assessoria de 
atingidos por barragem tem primeira reunião

Neno Vianna

THIAGO GOMES

O Instituto Guaicuy, que presta assessoria 
técnica independente aos atingidos pelos rom-
pimentos das barragens na região de Antônio 
Pereira, realizou a primeira reunião geral na 
terça-feira (20), com o objetivo de elaborar em 
conjunto com os moradores os Planos de Repa-
ração. Uma reunião com as lideranças de Antô-
nio Pereira já havia sido realizada na quarta-fei-
ra (14), onde a equipe do instituto apresentou o 
papel principal da Assessoria Técnica Indepen-
dente (ATI) que é garantir o direito à informação 
e possibilitar a participação informada da comu-
nidade nos processos de reparação.

Em nota, o Instituto Guaicuy informou 
sobre o plano de ação: “Trabalhamos por uma 
reparação integral aos atingidos, que garanta: 
restituição, indenização, não repetição de danos, 
reabilitação e ações concretas que reduzam o 
sofrimento, em caráter emergencial.

Para isso, a ATI vai realizar a mobilização 
social, contribuir com a auto-organização da 
comunidade, produzir estudos e dados, reali-
zar um processo educativo e de diálogo sobre 
os Direitos Humanos, assegurar a execução de 
medidas emergenciais de saúde e atendimento 
jurídico, elaborar a matriz de danos e os planos 
de reparação.A “equipe base” conta com supor-
te da estrutura própria do Instituto Guaicuy para 

elaborar o Plano de Trabalho nos próximos 30 
dias. Depois, haverá a contratação de uma equi-
pe maior, que vai executar o plano. Para isso, 
vamos considerar a distribuição das comunida-
des de Antônio Pereira em sete territórios (seis 
regiões do distrito e mais um grupo formado por 
todas as pessoas que foram removidas de suas 
moradias, estejam ainda no distrito ou não).

O Instituto Guaicuy foi escolhido como as-
sessoria técnica através de eleições que aconte-
ceram em fevereiro de 2021, após muitos anos 
de lutas judiciais. A decisão é reconhecida judi-
cialmente, apoiada pela Política Estadual dos 
Atingidos por Barragens. As assessorias técni-
cas independentes só respondem às comunida-

des atingidas e às Instituições de Justiça. Apesar 
da fase inicial ainda estar em desenvolvimento, 
sem aprovação da justiça, o Instituto já dispo-
nibilizou equipes voluntárias para primeiros 
contatos com os atingidos, para compreender 
melhor as demandas.

O Guaicuy é ligado ao projeto Manuelzão, 
que começou em 1997 no departamento de 
medicina preventiva da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG). O Guaicuy está no 
mercado há aproximadamente 25 anos, com fo-
co na sociedade civil, sem vínculos estatais ou 
com empresas privadas, mas conta com recur-
sos da UFMG para disponibilizar aos atingidos 
o conhecimento necessário para as demandas.

Executivo estreita diálogo com as entidades comerciais de Ouro Preto
Desde o início da gestão, a Pre-

feitura tem tido cuidado em dialogar 
constantemente com as entidades co-
mercias da cidade para ajudar a classe 
no enfrentamento da crise do Coro-
navírus. Por isso, o prefeito Angelo 
Oswaldo firma um pacto pelo desen-
volvimento socioeconômico de Ouro 
Preto. “Convido a Associação Co-
mercial e Empresarial de Ouro Preto 
- ACEOP, Associação Brasileira da 
Indústria Hoteleira - ABIH, Agência 
de Desenvolvimento de Ouro Preto 
– ADOP, Convention&VisitorsBu-
reau - CVBOP para somar e investir 
no crescimento do Município, com a 
criação de emprego e geração de ren-
da para toda a população”.

Felipe Guerra, secretário de Go-
verno, ressalta a importância desse 

pacto com todas as associações que re-
presentam o comércio e o desenvolvi-
mento econômico da cidade de Ouro 
Preto. “Nós vivemos uma grave crise 
gerada na economia pela pandemia do 
Coronavírus, e estamos juntos em prol 
da cidade. Esta gestão e a força asso-
ciativa do terceiro setor não medirão 
esforços para passarmos juntos por 
essa crise e gerarmos frutos para o fu-
turo. Nosso compromisso é uma Ouro 
Preto melhor, com desenvolvimento e 
geração de emprego para todos”.

O secretário da Casa Civil, Za-
queu Astoni, entende esta ação como 
um forte elo do Poder Público com as 
entidades representantes do comércio 
de Ouro Preto. “Essa iniciativa mos-
tra o permanente diálogo da Prefei-
tura em prol do desenvolvimento do 

Município, ouvindo todo o setor co-
mercial, na busca de soluções para o 
enfrentamento da crise, para o cresci-
mento da economia e para a geração 
de emprego e renda para a cidade.

O vice-presidente a ACEOP, Wal-
mir Maximiano diz que esse é um 
momento muito especial para as enti-
dades ouro-pretanas. “Essa união com 
a Prefeitura nos dá a oportunidade de 
fazer uma macroeconomia, na qual to-
das as entidades têm a sua participação 
efetiva e serão ouvidas. O Município 
abraçou a economia local e é a chance 
de o comércio alavancar e ser um dos 
melhores do quadrilátero ferrífero. Eu 
espero que esse momento se replique 
para os próximos 10, 20 anos. É a 
oportunidade de Ouro Preto melhorar 
a vida social da nossa comunidade”. Angelo e Regina divulgam carta-convite aos empresários locais
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Transparência: Câmara solicita informações 
sobre vacinação da COVID-19 em Ouro Preto

Prefeitura realiza encontro virtual 
com membros da Associação de 
moradores da Vila Samarco

Neno Vianna
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Durante a 29ª Reunião Ordinária de 2021, realizada na 
terça-feira (20), foi aprovado o Requerimento Nº 186/2021, 
de autoria do vereador Renato Zoroastro (MDB), solicitando 
que a Secretaria de Saúde forneça informações sobre a vaci-
nação contra à COVID-19 em Ouro Preto.

De acordo com o vereador autor, a escassez de vacinas 
em doses suficientes para uma ampla campanha de imuni-
zação contra a COVID-19 aumentou os riscos de descum-
primento do plano de vacinação, o que torna ainda mais 
necessário o acompanhamento da imunização na população.

O parlamentar solicitou que o Poder Executivo informe 
a quantidade de vacinas que chegam ao município, o tipo e o 
lote das imunizações que foram aplicadas em cada cidadão. 
Além disso, pediu ainda esclarecimentos sobre o Plano Mu-
nicipal de Imunização, no que diz respeito à sua operaciona-
lização, em especial quanto ao seu cronograma de execução, 
suas fases, públicos-alvo, locais e horários de funcionamento 
das salas de vacinação.

Também está incluso no requerimento, a solicitação para 
a divulgação de listas distintas, com relação das pessoas e 
dos servidores vacinados, contendo o nome completo, a ida-
de e local de exercício da função.

Segundo Renato, com as respostas será possível acom-
panhar o processo de vacinação de forma transparente, e, se 
for o caso, exigir providências mais efetivas para proteger 
a saúde da população ouro-pretana. “Nós, como vereadores 
eleitos pelo povo, não podemos perder nosso direito de fisca-

lizar. Por isso, estou solicitando que essas informações sejam 
enviadas para a Comissão Especial. Eu entendo que, se esses 
dados não podem ser publicados no Portal de Transparência, 
que eles sejam enviados aqui para a Câmara, para que possa-
mos fazer a fiscalização”, apontou.

Pandemia em pauta
Já o Requerimento Nº 180/2021, de autoria do vereador 

Vander Leitoa (Solidariedade), para proteger os trabalhado-
res da saúde, e também os que atuam em serviços essenciais, 
solicita informações ao Prefeito Municipal e à Secretaria de 
Saúde, informações sobre quando serão concluídas as vaci-
nações dos profissionais da Santa Casa da Misericórdia de 
Ouro Preto, além dos  profissionais que trabalham com aten-
dimento ao público nos demais setores, tais como bancos, 
INSS, lotéricas, transporte coletivo, entre outros.

Por sua vez, a Indicação Nº 271/2021, de autoria do ve-
reador Renato Zoroastro, solicita ao Prefeito Municipal e ao 
Secretário da Fazenda um levantamento e estudo da possi-
bilidade de conceder a redução ou isenção do Imposto sobre 
Serviços de Qualquer Natureza (ISSQN), em todas as medi-
das de lançamento do IPTU aos profissionais e as empresas 
que estão impedidos de prestar serviços durante o período 
de enfrentamento a pandemia do coronavírus, considerando 
que, com o advento do isolamento social, vários estabele-
cimentos deixaram de funcionar, impedindo o desenvolvi-
mento da atividade econômica e, consequentemente, dimi-
nuindo a renda da população.

Apresentar os mem-
bros da Associação de 
Moradores e tecer diálogos 
sobre possíveis soluções 
para as demandas foram 
os principais motivos da 
reunião da última sexta-fei-
ra (16) entre a Prefeitura e 
os representantes da As-
sociação de Moradores da 
Vila Samarco (Alexandre 
D’Angelo, presidente da 
Associação; Agenor Ma-
galhães, vice-presidente; 
Rogério Alves, tesoureiro, 
e Geraldo Pereira, secretá-
rio).

Dentre as principais 
demandas solicitadas, en-
contra-se a reforma e ilu-
minação da passarela que 
funciona como rota de fuga para os moradores caso haja um 
rompimento da barragem “Doutor”, a retomada do projeto 
do galpão de reciclagem, inclusão de mais uma equipe para 
capina e a necessidade de instalação de uma agência ban-
cária ou lotérica. Para esta última demanda, o secretário de 
Governo, Felipe Guerra, esclareceu que a Caixa Econômica 
Federal está buscando parceiros, como comércios em Antô-
nio Pereira, para resolver a questão.

O prefeito Angelo Oswaldo afirma que “foi um encontro 
muito positivo e nós estaremos sempre em contato com as 
Associações de Moradores, porque isso enriquece o trabalho 
da Prefeitura, aproxima a comunidade da gestão pública, que 
obtém as informações, esclarecimentos, dando a sua contri-
buição, sugestão, fiscalizando e participando efetivamente 

de um processo que nem é só da comunidade, nem é só da 
prefeitura, mas resulta dessa união, para que nós possamos 
alcançar os melhores resultados”, conclui.

A vice-prefeita, Regina Braga, completa a fala de Ange-
lo Oswaldo. “Vamos nos empenhar para atender às deman-
das, porque Antônio Pereira é um distrito muito especial e 
que contribui muito, financeiramente, para o nosso municí-
pio, mas que é tão impactado pela mineração e que por isso 
merece uma atenção especial por parte de todos nós ouro-
-pretanos”, finaliza.

Ainda durante a reunião, o secretário da Casa Civil, Za-
queu Astoni, indicou que irá ampliar o diálogo com a empre-
sa Vale, principalmente em relação aos prazos das contrapar-
tidas sob responsabilidade da mineradora.

UFOP inicia programa "De mãos dadas com o Pereira"
O lançamento do programa acontece hoje, às 19 h, de forma remota, com a participação da reitora da UFOP, Cláudia Marliére, do 

diretor geral do IFMG, Reginato Fernandes dos Santos, de representantes da Samarco e de entidades do distrito.
O programa é fruto de uma iniciativa de servidores das duas instituições que culminou na participação em um edital interinstitucional 

entre UFOP, UFMG, UFV e IFMG/OP. A aprovação da proposta garantiu recursos da Vara do Trabalho de Ouro Preto e do Ministério 
Público do Trabalho advindos de multas trabalhistas decorrentes do rompimento da barragem da Samarco. Denominado "UFOP e IFMG 
de mãos dadas com o Pereira", o programa prevê o desenvolvimento de três ações definidas a partir de demandas apresentadas pela co-
munidade: a) Acalento - grupo de cuidado e acolhimento de Antônio Pereira; b) Curso profissionalizante de panificação e quitandas; c) 
Pereira.LAB! - curso de informática e robótica.

As ações do programa foram elaboradas de forma coletiva, envolvendo representantes da Associação Arte Mãos e Flores, Asso-
ciação das Costureiras Vale da Benção, Associação Mãos que Brilham, Grupo de Desenvolvimento de Antônio Pereira (GDAP), Casa 
Escola, Brigada do Bombeiro Civil, Campo Manuel Furtado, igrejas Católicas e Batista, Associação Musical Senhora da Lapa e Centro 
Promocional e Educacional Padre Ângelo. Além dessas entidades, também se envolveram instituições e órgãos públicos do distrito, 
como a Escola Estadual Daura de Carvalho, Escola Estadual Antônio Pereira, Unidade Básica de Saúde (UBS), bem como o Serviço 
Nacional de Emprego (SINE), Centro de Referência da Assistência Social (Cras) e Rede de Atenção Psicossocial ― os três últimos 
ligados à Prefeitura Municipal de Ouro Preto.
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Diálogo avança entre 
Prefeitura e Gerdau para 
intervenções em Miguel Burnier

Comarca de Ouro Preto, MG, Edital de Citação, prazo de 20 (vinte) dias 
– Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível 
da comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu 
cargo, na forma da Lei etc. Faz Saber, a todos quantos o presente edital virem ou 
dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº5003027-77.2019.8.13.0461, 
Ação de Usucapião, proposta por Mateus Nunes, brasileiro, solteiro, motoris-
ta, portador do CPF 570.968.486-49 e RG M-3.883.709/SSP-MG, residentes e 
domiciliados na Rua da Lapa, 31, Distrito de Antônio Pereira, Ouro Preto/MG, 
CEP 35.400-000, do seguinte imóvel urbano com a seguinte descrição área de 
8.126,62m² e perímetro 463,95m, situado na BR MG 129, entre os KM 127 e 128, 
distrito de Antônio Pereira: inicia-se a descrição deste perímetro no vértice PT-005 
de coordenadas N 7.756.162,97m e E 658.981,54 situado no limite da margem 
direita do Rio Gualaxo, em comum com a margem oposta do Rio do Gualaxo a 
Rio Gualaxo, com limite da Rodovia MG-129; deste, segue confrontando com a 
Rodovia MG-129, com os seguintes azimutes e distâncias: 149º21’23” e distância 
53,54m, até o vértice PT-006 de coordenadas N 7.756.116,90m e E 659.008,83m; 
deste segue confrontando com a Rodovia MG-129, com os seguintes azimu-
tes e distâncias: 148º00’05” e 43,71m, até o vértice PT-007 de coordenadas N 
7.756.079,834m e E 659.031.989m; 158º02’25” e 23,14m, até o vértice PT-008 
de coordenadas N 7.756.058,377m e E 659.040.641m; 165º17 26 e 15,97m, 
até o vértice PT-009 de coordenadas N 7.756.042,928m e E 659.044.969m; 
196º24 08 e 10,57m, até o vértice PT-010 de coordenadas N 7.756.032,791m e 
E 659.041,712m; 205º48 01 e 11,09m, até o vértice PT-011 de coordenadas N 
7.756.022,805m e E 659.036.885m; 208º43 57 e 8,87m até o vértice PT-012 de 
coordenadas N 7.756.014,817m e E 659.033,035m; 185º08 12 e 7,24m, até o vér-
tice PT-013 de coordenadas N 7.756.007,606m e E 659.032.387m; 174º37 41 e 
7,56m, até o vértice PT-014 de coordenadas N 7.756.000,078m e E 659.033.095m; 
171º02 52 e 9,54m, até o vértice PT-015 de coordenadas N 7.759.990,656m e 
E 659.034.579m; 169º47 32 e 13,79m, até o vértice PT-016 de coordenadas N 
7.755.977,081m e E 659.037,024; 211º38 e 31,67m, até o vértice PT-001 de coor-
denadas N 7.755.950,122m e E 659.020,410; situado no limite da Rodovia MG 
129, com limite da Área Pública com limite da margem direita do Rio Gualaxo, 
a jusante, em comum com a margem oposta do Rio Gualaxo a Rio Gualaxo, com 
os seguintes azimutes e distâncias 357º33’42” e 23,06m até o vértice PT-004 de 
coordenadas N 7.756.149,467m e E 658.969.541m; 41º36’48” e 18,06m, até o 
vértice PT 005, coordenadas N 7.756.162.970m e E 658.981.535m; situado no 
limite da margem direita do Rio Gualaxo, a jusante, em comum com a margem 
oposta do Rio Gualaxo a Rio Gualaxo, com o limite da Rodovia MG 129, vértice 
inicial da descrição deste perímetro. E, por este edital Cita todos os que se encon-
tram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, 
querendo, vir contestar presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena 
de não o fazendo, presumirem-se aceitos, como verdadeiros, os fatos alegados na 
inicial (art. 344 do CPC). E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM 
Juíza de Direito, Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o presente edital que 
será publicado no “Diário Judiciário” e afixado em local de costume deste Fórum. 
Dado e passado nesta cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais 
aos 01 de junho de 2020. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Gerente da 
Secretaria da Segunda Vara Cível, subscrevi. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas 
– Juíza de Direito.

valdetebraga@yahoo.com.br

Diferente, Diferente, 
mas perfeitomas perfeito

AMENIDADESValdete 
Braga

Pelo segundo ano consecutivo, as comemorações referentes 
ao dia 21 de abril foram mais restritas, em nossa cidade, devido às 
medidas de combate ao corona vírus.

A solenidade aconteceu, como de praxe, na Praça Tiradentes.
Foi tudo muito emocionante: as luzes, as entrevistas, a soleni-

dade como um todo. Nossa cidade já é linda por si só e a Praça 
Tiradentes, que já é um espetáculo em dias normais, assim ilumi-
nada, ficou deslumbrante.

Além das merecidas homenagens ao dia e da beleza que elas 
trouxeram, é bom lembrar o quanto estes dois anos vieram nos 
mostrar como as coisas podem mudar sem necessariamente pio-
rarem. Chegamos ao ponto limite da necessidade de uma nova 
forma de fazer muitas coisas, e Ouro Preto, uma cidade essencial-
mente turística, mais do que nunca precisa se adaptar.

A pandemia vai passar e tomara passe logo, mas mesmo de-
pois dela serão necessárias mudanças.

Continuaremos a mesma cidade turística e nossos turistas 
continuarão muito bem-vindos, mas a forma de se fazer turismo já 
começa a mudar, e começamos a entender isto.

Ouro Preto atrai visitantes do mundo inteiro pelos seus monu-
mentos, igrejas, ruas, ladeiras e principalmente por sua história, 
mas é importante ressaltar que seus moradores, da sede e distri-
tos, são responsáveis por manter esse atrativo. Somos um povo 
hospitaleiro que recebe a todos com simpatia, educação e respeito, 
o que motiva as pessoas a voltarem sempre.

Este ano e no ano passado não houve shows com bandas na 
Praça, não houve dezenas, centenas de ônibus lotando estaciona-
mentos nem aglomerações pelas ruas e, com todo o respeito aos 
que vieram nos anos anteriores, isto não tirou o brilho das come-
morações. Quer dizer que não precisamos de turistas? Ou que as 
pessoas das redondezas e da terra não mereçam shows gratuitos, 
com seus artistas preferidos? Claro que não. Assim que isso tudo 
passar, os turistas voltarão a ser muito bem recebidos e nós todos 
poderemos voltar a assistir aos shows, mas nas datas e nos locais 
de acordo.

O dia de Tiradentes, principalmente quando em uma quarta 
feira, não precisa, necessariamente, ser comemorado com aglo-
merações e cidade lotada, e isto inclusive já foi discutido, em outras 
épocas.

Existe tempo e espaço para tudo. Quando passar a pandemia 
e tivermos novamente o carnaval, por exemplo, teremos então três 
dias de muitas bandas, blocos, escolas de samba e pessoas pelas 
ruas. Quando os turistas puderem voltar, normalmente e em se-
gurança, teremos restaurantes abertos, hotéis com atrações, além 
dos atrativos naturais da cidade a recebê-los.

Quanto ao 21 de abril.... O Universo é perfeito, foi preciso uma 
pandemia tão triste para nos provar o que muitos já sabiam. As 
comemorações foram perfeitas, de acordo e sem necessidade de 
mais nada.

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

O dia 19 de abril foi especial 
para o Ubiratan Gonçalves 

de Oliveira, morador do Bair-
ro Água Limpa em Ouro Pre-
to. Os moradores do bairro, 
juntamente com sua família 

e amigos, o parabenizam por 
mais um ano de vida bem 

vividos.

Mais uma importante reu-
nião foi realizada entre a Prefei-
tura de Ouro Preto e o diretor de 
Mineração e Matérias-Primas da 
Gerdau, Wendel Gomes da Silva, 
na manhã de quinta-feira (15). O 
encontro objetivou tecer diálogos 
sobre iniciativas que têm sido to-
madas pela mineradora no que diz 
respeito às suas condutas perante o 
município, principalmente para a 
região de Miguel Burnier.

“A gente quer ter esse diálo-

go constante e permanente para 
acompanhar o que, efetivamente, 
está sendo realizado. A comunida-
de nos cobra e a gente precisa dar 
esse feedback, esse retorno, das 
coisas concretas”, declara a vice-
-prefeita Regina Braga, que está 
empenhada em oferecer transpa-
rência das negociações não só para 
Miguel Burnier, como para Enge-
nheiro Corrêa e Mota.

O prefeito Angelo Oswaldo 
fala do constante diálogo com as 
empresas, “sobretudo com essas 
grandes companhias que atuam no 
nosso Município. Nós queremos 
que elas estejam próximas e assu-
mam plenamente a responsabili-
dade que lhes cabe no processo de 
desenvolvimento social, econômi-
co e cultural do nosso Município, 
por isso, muitas parcerias estão 
sendo estabelecidas. Há muitas 
obras a serem iniciadas em Miguel 
Burnier em cooperação entre a 
prefeitura e a Gerdau e nós espe-
ramos que esses resultados come-
cem a surgir objetivamente agora a 
partir do próximo mês”.

“Estamos muito próximos de 
fechar todo o projeto de restauro 
das estruturas de Miguel Burnier, e 
aqui nós estamos falando das Igre-
jas Calastrois, Sagrado Coração de 
Jesus, da parte história e algumas 
outras estruturas. A gente identifi-
cou também ações de incentivo à 
economia local e de turismo, que 
vamos fazer”, afirma Wender. Se-

Ane Souz

gundo espera que no decorrer des-
te primeiro semestre os projetos já 
estarão licenciados.

O secretário da Casa Civil, 
Zaqueu Astoni, avaliou positiva-
mente o encontro. “Tivemos essa 
reunião para discutir, novamente, 
o papel da empresa junto a nossa 
cidade, às comunidades de Miguel 
Burnier e de Engenheiro Corrêa 
para que possamos encontrar uma 
solução que compatibilize a mine-
ração executada de maneira sus-
tentável, com respeito ao território 
de atuação e, em especial, com 
respeito às pessoas. Fica registra-
do o nosso agradecimento a toda a 
equipe da Prefeitura e ao empenho 
do Wendel para que a gente consi-
ga alcançar o melhor denominador 
comum que atenda tanto aos an-
seios da população, do Município 
de Ouro Preto e da empresa”.

Também se fizeram presentes 
na reunião, os secretários de Meio 
Ambiente, Chiquinho de Assis, 
de Obras e Urbanismo, Antônio 
Simões, de Cultura e Patrimônio, 
Margareth Monteiro e demais re-
presentantes da Prefeitura.

(31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO
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Instituto Trampolim vai ter 
destaque no Esporte Espetacular

Ouro Preto recebe mais doações 
de cestas básicas para a população

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

A equipe do programa esteve presente no ginásio e 
a reportagem será exibida no próximo domingo, dia 25
O Instituto Trampolim é 

referência dessa modalida-
de de ginástica e possui vá-
rios atletas que já competi-
ram fora do Brasil, trazendo 
conquistas e reconhecimen-
to não só para o país, mas 
também para Ouro Preto. 
Essa importância será mos-
trada em uma reportagem 
feita pelo Esporte Espetacu-
lar que visitou a instituição 
na última sexta-feira, dia 16 
de abril e será exibida no 
domingo, 25 de abril.

Segundo o repórter Gu-
to Rabelo, a instituição tem 
tamanha relevância nacio-
nal que virou pauta do programa Esporte Espetacular, com 
intuito de dar mais visibilidade a esse Instituto. “Estamos aqui 
para mostrar a importância do Instituto Trampolim, do quanto 
ele tem sido fundamental para muitos jovens e que o esporte 
atua como um agente de transformação social. Achamos mui-
to legal tudo que está sendo feito aqui”.

Wagner Melo, secretário de Esportes e Lazer, reafirma o 
compromisso da Prefeitura em continuar apoiando o projeto. 
“O trabalho que o Instituto Trampolim vem desenvolvendo 
tanto no lado social quanto na formação de profissionais de 
alto rendimento com competições de níveis nacional e inter-
nacional é muito importante. Para nós é motivo de orgulho 
continuar investindo e acreditando nesse potencial, pois sabe-
mos que é uma fonte fortíssima de atendimento a crianças, 
jovens e adolescentes para que eles possam ter uma oportu-
nidade na vida”.

Estácio Fonseca, ex-presidente e atual coordenador técni-
co do Instituto, destaca que a vinda da equipe do programa 
Globo Espetacular gera visibilidade ao Instituto, uma vez que 
a instituição é um centro de treinamento da Confederação 
Brasileira de Ginástica de Trampolim (CBG). “Isso é bom 
para mostrar nosso trabalho e o reconhecimento em formar 
atletas de ponta em todos os aparelhos. Temos a Prefeitura 
como parceira há muitos anos e somos referência no Brasil, 
assim, a presença da mídia nos ajuda a conseguir mais apoio e 
patrocínio. Estamos colhendo frutos e resultados de todo esse 
trabalho maravilhoso que desenvolvemos”.

Um dos atletas destaque é Lucas Júnior Tobias, de 21 

Ane Souz

Nessa pandemia, toda ajuda é bem-vinda, principalmen-
te no que diz respeito à alimentação dos ouro-pretanos. Na 
última sexta-feira, 9 de abril, os secretários de Governo, Fe-
lipe Guerra, e de Desenvolvimento Social, Edvaldo Rocha, 
reuniram-se com o coordenador do comitê de parceiros da 
ADOP, Gabriel Trópia, e o gestor do núcleo de projetos, 
Vandeir de Assis, para viabilizar o recebimento de 630 cestas 
básicas ao Município.

A iniciativa partiu da Gerdau, que se espelhou na cam-
panha “Corona no Paredão” promovida pela Rede Gerando 
Falcões. A cada cesta recebida pela Rede, a empresa dobra-
rá a doação que será feita para os municípios em que atua 
e, como Ouro Preto é um deles, a ADOP foi acionada para 
destinar essas cestas para o Município. A meta da Gerdau é 
conseguir cinco mil cestas básicas. Com o montante já re-
cebido, a empresa adiantou a entrega de mais de 600 para a 
cidade de Ouro Preto.

Segundo o secretário de Governo, Felipe Guerra, es-
sa união com o terceiro setor é importantíssimo para Ouro 
Preto. “Mesmo com essa crise gigantesca que vivemos, que 
afeta também a economia, uma das bandeiras principais da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e do governo do An-
gelo Oswaldo é que ninguém em Ouro Preto passará fome. 
Esse pacto se inicia com a doação dessas cestas básicas e 
mostra que estamos todos unidos pela cidade, pela economia 
e pela vida. Quando trabalhamos juntos, Poder Público, ter-
ceiro setor, UFOP e IFMG, a gente consegue construir uma 
cidade muito melhor”.

Para o coordenador do comitê de parceiros da ADOP, 
Gabriel Trópia, é preciso unir para multiplicar. “Essa parce-
ria nos torna mais fortes e, sabendo que cada um tem uma 

função a ser cumprida, é necessário esforço coletivo e a Pre-
feitura é fundamental para que a gente consiga trazer bons 
projetos para o Município”.

Vandeir de Assis, gestor do núcleo de projetos da ADOP, 
complementa ressaltando o esforço conjunto de uma rede 
de parceiros em prol dessa retomada, desse cuidado com 
os impactados dessa pandemia. “Nesse momento, é preciso 
priorizar, e a prioridade agora é acolher e dar suporte àquelas 
pessoas menos favorecidas. Hoje trouxemos uma boa no-
tícia que é a doação de cestas básicas, que começou com 
os colaboradores da Gerdau e vem beneficiar muito a popu-
lação ouro-pretana. O Município já tem um trabalho muito 
bem organizado e planejado e eu tenho certeza que isso vai 
se somar ao esforço da política pública tão bem conduzida 
pelo secretário Edvaldo. Essa é uma dentre várias contribui-
ções que podemos ofertar para Ouro Preto”.

O secretário de Desenvolvimento Social, Habitação e Ci-
dadania, Edvaldo Rocha, enfatiza a mensagem: “Ouro Preto 
não passará fome, eu tenho certeza disso”. Ele ainda acrescen-
ta que “saber que pessoas serão acolhidas e saciadas é muito 
importante para nós. Quero agradecer à Gerdau, à ADOP, ao 
Felipe Guerra que está sempre fazendo essa relação flexível 
entre a empresa e o Município, para que a gente possa alcan-
çar esse objetivo que é o desenvolvimento social. Partilhar é 
diferente de dividir! Partilhar você aumenta, multiplica. Se 
você divide, acaba. Assim, vamos partilhar não só o alimento, 
mas o conhecimento, a gestão e tudo que for necessário para 
gerirmos esse Município da melhor maneira possível”.

A Secretaria de Desenvolvimento Social já está alinhan-
do as questões com a empresa Gerdau e com a ADOP para o 
recebimento das cestas ao Município de Ouro Preto.

anos, que integra a Seleção Brasileira elite de Ginástica de 
Trampolim. Ele já vem treinando bastante para conseguir 
bons resultados e com chance de participar da seleção on-line 
realizada pela CBG, no próximo dia 29 de abril. Essa seletiva 
visa montar a equipe de atletas para os jogos Pan-Americanos 
que serão de 05 a 19 de junho, no Rio de Janeiro, e já oficiali-
zado pela Federal Internacional de Ginástica (FIG). Também 
será uma disputa para vagas em outras competições como as 
Olimpíadas de Tóquio, o Sul-Americano em setembro e o 
mundial no Azerbaijão em novembro.

“Estamos pegando pesado para compensar esse tem-
po que ficamos fora do ginásio, para chegarmos ao melhor 
condicionamento físico possível nessas competições e trazer 
o melhor resultado para Ouro Preto e para o Brasil”, disse 
Lucas. No entanto, o atleta está com uma cirurgia de hérnia 
abdominal marcada e ainda vai consultar o médico sobre sua 
condição física para participar dessa seleção no fim do mês. 
Segundo ele, é preferível operar agora, se preparar bem para o 
mundial, que é o foco, e trazer mais uma medalha.

O Instituto Trampolim é uma entidade filantrópica, sem 
fins lucrativos, e todo dinheiro arrecadado é disponibilizado 
para a formação dos alunos através da atividade física e do es-
porte. Atualmente, a instituição atende em torno de 200 crian-
ças e jovens. Na pandemia, alguns atletas fizeram treinos vir-
tuais com a Confederação Brasileira de Ginástica, oferecidos 
por técnicos brasileiros e da instituição. Hoje, alguns alunos 
estão treinando presencialmente, mas com redução de pessoas 
e seguindo todos os protocolos sanitários exigidos.
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Prefeitura participa da construção de 
vídeos educativos do Circovolante

Buscando aprimorar todas as 
formas de ensino, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria 
de Educação, participou da cons-
trução do projeto “Minha Casa é 
o Mundo”, do Circovolante – gru-
po renomado em todo o mundo, 
dedicado criação, montagem e 
apresentação de espetáculos cir-
censes. Vídeos foram criados com 
conteúdo educativos, de forma lú-
dica, instrutiva e informativa para 
aplicação aos alunos, que estão em 
ensino remoto.

Um dos criadores, Xisto Si-
man conta que o convite surgiu 
pela importância da participação do 
corpo docente no repasse do em-
basamento prático relacionados as 
aulas remotas, logísticas, formas de 
abordagens. “A partir desse diálogo 
sobre o conteúdo, demos forma a 
este laboratório. Nosso intuito é dis-
tribuir para os alunos de nossa cida-
de, para as secretarias de educação 
de nosso estado e também abranger 
em todo país”, afirma.

No primeiro vídeo trabalhado, 
o grupo enfatizou os cuidados de 
higiene para a prevenção contra 
a COVID-19, além de fornecer 
dicas sobre alimentação, leituras, 
brincadeiras, cuidado com o meio 
ambiente e a importância de reali-
zar as tarefas de ensino propostas 
pelas escolas. As criações ficarão 
disponíveis nas plataformas oficiais 
do Circovolante.

Circovolante

Circovolante

MARIANA

Câmara discute sobre impacto 
de trânsito com Samarco

A Câmara de Maria-
na retomou as discussões 
sobre o impacto do trân-
sito nas comunidades e 
regiões que são cortadas 
pela MG 129, principal 
acesso às mineradoras. 
Nesta terça-feira (20), 
parlamentares marianen-
ses, representantes das 
empresas Samarco Mi-
neração e LID Soluções, 
e o ex-vereador Gerson 
Cunha, responsável na 
legislatura passada pelo 
início desse debate, reu
niram-se para discutir sobre esse 
tema. O encontro, que aconteceu 
por videoconferência, atende ao 
Requerimento número 36/2021, de 
autoria do vereador Marcelo Mace-
do (MDB), que consiste na solicita-
ção da volta das reuniões mensais 
com a mineradora.

Durante a reunião, a Samarco 
apresentou um estudo de tráfego 
especificamente associado à ro-
dovia MG-129, que liga Mariana 
à Santa Bárbara e é o principal 
acesso para as mineradoras. O es-
tudo avaliou o fluxo de veículos e 
as condições da estrada e também 
apresentou medidas mitigadoras 
visando eliminar ou minimizar os 
impactos do trânsito.

Um dos problemas apontados 
pelo estudo é o grande número de 
veículos que trafegam nesta rodovia 
em horários de pico. Como medida 

para minimizar este impacto, a Sa-
marco sugeriu a adição de uma faixa 
de aceleração, a criação de uma alça 
de acesso na rotatória próxima ao 
final da Avenida João Ramos Filho, 
alteração do ponto de embarque e 
desembarque fica em frente à Poli-
clínica Municipal para o modelo de 
baia e um novo arranjo geométrico. 
Uma ação conjunta entre Câmara, 
Prefeitura, mineradoras e Fundação 
Renova foi destacada pelos vereado-
res como importante para a execu-
ção dessas medidas, principalmente 
pelo provável aumento do fluxo de 
veículos ao fim da pandemia do Co-
ronavírus. Um novo encontro, entre 
Câmara e Samarco, já foi marcado 
para o dia 18 de maio, quando vai 
ser apresentado ao Legislativo ma-
rianense o programa de Monitora-
mento dos Indicadores Socioeconô-
micos do município.
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Primeira entrega do programa 
Arrumando a Casa acontece em Mariana

Prefeitura de Mariana pretende firmar 
novo acordo com a Mineradora VGX

Mulher retalia contra 
ex-marido, em Mariana

Raissa Alvarenga

Na tarde deste domingo (18) a Polícia Militar informou que prendeu a 
autora de um homicídio tentado, no bairro Cabanas. Segundo a polícia, ela 
teria atingido o ex-companheiro com um disparo na cabeça. A vítima foi 
encaminhada para o Hospital João XXIII em estado grave.

No local do crime, os militares encontraram a vítima caída no solo, com 
uma perfuração na cabeça, ainda com consciência. Ele foi socorrido e enca-
minhado para a Policlínica e de lá, transferido para o João XXIII, em Belo 
Horizonte. Após iniciar as investigações, a polícia constatou que a vítima 
havia violado medida protetiva contra a ex-companheira, de 34 anos, entran-
do em sua residência. A mulher afirmou aos policiais ter sido ameaçada pela 
vítima e que, após discussão, buscou uma arma de fogo ilegal no quarto, 
efetuando um disparo contra seu ex-companheiro na via pública, que estava 
em uma moto Yamaha.

O depoimento da autora foi corroborado por um homem de 39 anos, 
que afirmou aos policiais estar na casa da autora, na hora do crime, e que 
presenciou o momento em que o ex-companheiro dela entrou na residência 
e eles discutiram, antes da autora cometer o crime.

A arma do crime - um revólver calibre 32 - foi apreendida pelos poli-
ciais militares na casa da autora, assim como cinco munições intactas e um 
cartucho deflagrado de calibre 32. Também foram apreendidos um aparelho 
celular da vítima e seu chaveiro, que continha 2 duas chaves da residência 
da ex-companheira. A autora foi presa em flagrante e conduzida para a De-
legacia de Polícia Civil de plantão, onde foram entregues a arma e demais 
materiais apreendidos pela Polícia Militar.

Homicídio Tentado
De acordo com o artigo 14 do Código Penal Brasileiro, um crime é clas-

sificado como homicídio tentado quando a execução não foi consumada por 
circunstâncias alheias ao autor do ato.

Mariana registra três 
mortes por Covid-19 
em apenas um dia

KARINA PERES

O último fim de semana não teve um saldo positivo para Mariana. 
Desde sexta-feira (16) até domingo (18), a Secretaria de Saúde do municí-
pio registrou quatro mortes, sendo que três delas foram em apenas um dia. 
Isso totaliza 66 óbitos por Covid-19 na cidade.

O primeiro óbito do fim de semana foi na sexta-feira (16). O paciente 
do sexo masculino tinhas 62 anos e estava internado no Hospital Monse-
nhor Horta, ele era portador de doenças crônicas. No sábado (17), Mariana 
registrou três óbitos, sendo que todos eram do sexo masculino e portado-
res de doença crônica.

O primeiro óbito anunciado foi o do paciente de 63 anos, que estava 
internado nos leitos de ampliação Covid da Unidade de Pronto Atendi-
mento. O segundo registro do dia foi um paciente de 77 anos, que estava 
internado no Hospital Monsenhor Horta, o terceiro tinha 66 anos e estava 
internado na UTI da Santa Casa de Ouro Preto.

Em março, devido ao aumento de óbitos, a Prefeitura anunciou que 
Mariana estava aderindo à Onda Roxa do Minas Consciente e também 
publicou decretos instituindo medidas de isolamento mais restritivas. Os 
decretos deixaram de valer, porém, o prefeito interino, Juliano Duarte, 
afirmou que, caso a população não coopere, as imposições podem voltar a 
valer no município. Até o momento, Mariana já vacinou cerca de seis mil 
pessoas, e entre os idosos, a imunização está sendo realizada a partir dos 
60 anos até os 80 ou mais.

O início de um sonho de uma casa totalmente reformada começou a se tornar realidade através do Ar-
rumando a Casa, um programa realizado pela Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania. Na noite de segunda (19), a primeira casa que teve a intervenção do programa foi 
entregue a Joana Celles, morado-
ra do bairro Cabanas, que agora 
conta com um espaço digno de 
moradia.

O Arrumando a Casa tem 
como principal objetivo refor-
mar os lares das pessoas que são 
beneficiárias do projeto aluguel 
social, que é uma outra medida 
realizada pela prefeitura para am-
parar os moradores em condição 
de vulnerabilidade, bem como 
aquelas que são encaminhadas 
após avaliação do departamento 
de Defesa Civil, que identifica as 
casas em situação de risco.

O município investe anual-
mente cerca de 1,5 milhões de 
reais em repasses do auxílio vol-
tado ao aluguel social e progra-
mas como o Arrumando a Casa, 
geram um impacto diretamente 
na diminuição deste valor. As fa-
mílias retornam aos seus lares de 
origem, conquistando novamente 
o seu espaço e vivendo com mais 
dignidade.

Para Joana, que estava há cin-
co anos sendo uma das beneficiá-
rias do programa aluguel social, 
a entrega da obra foi um mo-
mento de grande emoção.  “Eu 
não tinha recursos para reformar 
minha casa. Desde que entrei 
no programa, vinha aguardando 
com muita ansiedade e hoje es-
tou muito feliz por ter a minha 
casa de volta. Foi um sonho rea-
lizado”, comemorou. Além desta, 
mais três casas estão na fase final 
de acabamento e logo serão en-
tregues aos moradores para que 
também possam sentir a mesma 
alegria da dona Joana.

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga

Após ter suas atividades sus-
pensas pela Prefeitura de Mariana, 
a Mineradora VGX conseguiu uma 
liminar junto ao Tribunal de Justiça 
do Estado de Minas Gerais (TJMG), 
possibilitando o retorno das ativida-
des da empresa no município. A pre-
feitura informou que pretende firmar 
um novo acordo com a empresa para 
reparação das estradas danificadas e 
também com a proposta de uma no-
va rota.

A Mineradora teve suas ativida-
des suspensas em Mariana no dia 9 
de abril. Segundo o prefeito interino 
do município, Juliano Duarte, essa 
decisão foi tomada devido ao não 
cumprimento de um acordo, no qual 
a VGX teria assumido o compro-
misso de aplicar medidas reparató-
rias nas estradas danificadas devido 
ao fluxo de caminhões pesados. 
“Nós tivemos uma reunião com os 
proprietários da empresa em virtude 
dos danos que estão sendo causados 
na região. Na ocasião, a empresa 
assumiu o compromisso de ajudar a 
comunidade e o município na manu-
tenção das estradas, mas infelizmen-
te isso não aconteceu. Por isso, por 
meio da procuradoria, notificamos a 
VGX para que no prazo de 10 dias 

ela ajudasse Mariana na resolução 
desse problema, entretanto, o pra-
zo findou e a empresa não cumpriu 
com o compromisso assumido. 
Portanto, como chefe do executivo, 
suspendemos as atividades da em-
presa”, explicou Juliano.

A Prefeitura de Mariana confir-
mou que a empresa retomou as ati-
vidades no município, mas explicou 
que mesmo com o processo judicial 
em andamento, ainda vai buscar o 
cumprimento das ações reparató-
rias. “Paralelamente ao processo ju-
dicial em trâmite, o Município tem 
a perspectiva de firmar um Termo 
de Ajustamento de Conduta jun-
to à empresa, tendo em vista que o 
objetivo principal de todas as ações 
foram exigir o cumprimento das me-
didas reparatórias e compensatórias 
da empresa VGX Mineração ao mu-
nicípio e à comunidade”, afirmou.

Segundo informa a prefeitura, a 
situação das estradas danificadas pe-
la empresa prejudicam a população 
local, principalmente os moradores 
de Padre Viegas e os sub-distritos de 
Vargem e Mainart. Para ressarcir à 
comunidade afetada pela atividade 
da empresa, a prefeitura informou 
que está buscando a efetiva repara-
ção dos danos ao asfaltamento da 
via e também a redução do tráfego 

de caminhões pelas rotas que são uti-
lizados pelos moradores.

O novo acordo a ser assinado 
estipula que a empresa irá transitar 
somente em vias indicadas pelo mu-
nicípio, comprometendo-se a adotar 
todas as medidas de manutenção e 
adequação da estrada para passagem 
dos caminhões da empresa. “A par-
tir da instituição de uma nova rota 
para os caminhões a comunidade 
não será prejudicada pela depre-
ciação do asfaltamento em virtude 
do sobrepeso dos caminhões; além 
disso, o acordo prevê a destinação 
de equipamentos para as escolas do 
subdistrito, como forma de medida 
compensatória pelos danos causa-
dos à população, conforme prevê o 
Código Ambiental do Município”, 
afirmou a prefeitura.

A princípio, existe uma possibi-
lidade de que os caminhões passem 
a transitar somente pela estrada do 
Sibrão, de modo que a antiga rota 
passe a ser utilizada prioritariamente 
pelos moradores que têm que circu-
lar pela via diariamente. 

A equipe do Jornal O LIBE-
RAL procurou a Mineradora VGX 
para esclarecer sobre as questões ci-
tadas na matéria, entretanto, até o fe-
chamento desta edição, não tivemos 
respostas.

KARINA PERES
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Mentalidade ética e Mentalidade ética e 
política de juízespolítica de juízes

A CIDADE 
E EU

JUSTIÇA para Almeida Garret, escritor famoso português “É 
tudo; são as virtudes todas; justiça e religião, caridade, sociabilida-
de, respeito às leis, lealdade, honra, tudo enfim”. E quem se des-
taca, fazendo justiça ou colaborando na sua realização, merece 
receber todas as homenagens.

O Supremo Tribunal Federal que, por força e definição cons-
titucional, classifica-se como entidade integrante de pessoas de 
alta qualificação intelectual, moral e conhecimento jurídico, está 
na apreciação popular como contraditório nas suas apreciações 
e decisões jurídicas, deixando incertos e inseguros todos os de-
pendentes de uma Legislação bem elaborada, votada e aplicada 
à Nação. O que está acontecendo com nossos Ministros da Su-
prema Corte?

A política partidária está influenciando-os? É o que muitos co-
mentaristas (Rádio, jornal, TV, redes sociais de todas as formas) 
afirmam em suas exposições e ousam com razão apresentar ao 
povo.

A METAMORFOSE deles, julgadores de juízes de Segunda 
Instância a juízes de Suprema Corte, não pode abrir espaço com-
portamental que a leve a tão grave desinteresse pelo direito e pela 
justiça. A entidade que os abriga, senhores do Supremo, não po-
de receber apupos de desprezo, por causa de estranhos vínculos 
partidários.

O povo revestido de simplicidade não perdoa que seus repre-
sentantes maiores da justiça se desvirtuem da nobreza de seus 
cargos. Tem-nos como a única e última arma de sua confiança 
para efetuar, com sabedoria e conhecimento, as normas do direito 
e da justiça. Sem medo, sem servilismo, sem subordinação, sem 
troca de favores, sem negociata de qualquer forma, porque a justi-
ça não serve nem depende do poder, mas sim da verdade.

Ética, política e Juiz não podem existir, sem distinção de seus 
valores sociais! “A justiça é que lhes move o braço e não a vonta-
de”, segundo o jurista Carrara. A justiça é importante não apenas 
no campo do direito, mas em todos os fatos sociais. A vida sem 
ela, na sociedade, seria insuportável.

Kant, grande filósofo alemão declarou que “Se esta pudesse 
perecer, não teria sentido e nenhum valor que os homens vives-
sem sobre a Terra”. Lei injusta é aquela que nega ao ser humano 
o que lhe é devido, por sua capacidade, por seu mérito, por sua 
necessidade.

Todas as nações que prezam, conhecem, vivem uma plena 
democracia, não se afastam do conceito de justiça, porque esta 
exige a prática do bem comum. A melhor política do Juiz é aquela 
em que ele, com conhecimento, ética, consciência e sabedoria, 
usa a lei como instrumento de suas decisões, sem subordinação a 
qualquer interesse que não a Justiça.

ENFIM: “Criticar honestamente o Supremo é um esforço de 
quem quer aprimorar a instituição. Apontar seus problemas e ví-
cios não por objetivo desprestigiar o tribunal. A crítica pressupõe 
a existência do STF, com autoridade, legitimidade e força para 
exercer sua missão. Afinal, não há bom caminho a trilhar sem Su-
premo” (Fellipe Recondo/Luiz Weber).

Atua ele há quase 130 anos, com o respeito do povo brasileiro, 
mas nos últimos anos tem essa Instituição sido atacada por todos 
os lados, por “erros” de alguns ministros exibidos, e, por algumas 
decisões contraditórias, sem atentar pelo interesse público.

Haja à vista “A prisão em Segunda Instância, assim como sua 
constituição formada por Juízes do Supremo, por pura indicação 
política, quando precisaria ser por ‘Concurso’ de alta exigência ju-
rídica”. O fato é que o Supremo enfrenta uma de suas maiores 
crises de legitimidade e de autoridade. 

Oposição vence eleição do Sindicato 
dos Servidores Municipais de Itabirito 
(Sindsemi)

THIAGO GOMES

Nesta terça-feira (20) ocorreu 
a eleição para o Sindicato de Servi-
dores Municipais de Itabirito, com 
a Chapa 2 - de oposição - vencendo 
por 61 votos a 31. A Chapa 2, que as-
sumirá o Sindicato a partir de agora, 
tem como presidente o professor Wil-
liam Monteiro e a servidora Marcelle 
Rodrigues da Silva como vice.

Um dos pontos colocados pela 
Chapa 2 é a necessidade de desvin-
culação da diretoria do Sindicato 
com os serviços comissionados junto 
a Prefeitura, de acordo com o presi-
dente William Monteiro: "A gente 
enxerga isso como algo inválido pa-
ra a ação sindical, porque existe um 
conflito de interesses, o sindicato 
não precisa necessariamente ser uma 
oposição à gestão que encontrasse no 
governo, só que diversas demandas 
dos servidores vão contrárias ao go-
verno que está em gestão".

Dessa forma, a Chapa busca uma 
renovação não apenas dos nomes que 
participam no Sindicato mas da pró-
pria atuação sindical. Entre as pro-
postas está a reformulação do estatu-
to do Sindicato que, de acordo com 
William, está defasado em relação às 
atuais legislações de atuação sindical.

"O primeiro ponto que a gente 
coloca é a reformulação estatutária, 
porque o estatuto é base de qualquer 
ação do sindicato, é o que dá legalida-
de a qualquer ação dentro da entidade 
sindical. Então o primeiro ponto é 
uma reformulação completa do es-
tatuto, e essa reformulação passando 
por um debate que seja amplo, com 
diferentes áreas que abarcam a repre-
sentação sindical atualmente" afirma 
o presidente.

Atualmente, a gestão do Sindi-
cato é de 5 anos. Uma das vontades 
da Chapa 2, com a reformulação do 
estatuto, é diminuir esse tempo para 
3 anos, já que uma duração muito ex-
tensa dificulta possíveis renovações 
na atuação sindical.

William faz parte do Sindicato 
desde 2014, quando se tornou efeti-
vo na Prefeitura. Ele afirma que na-

quele momento o número de filiados 
era muito maior do que atualmente. 
Uma das propostas da Chapa é trazer 
novamente os servidores que se des-
filiaram nesse período, pois: "O Sin-
dicato, quanto mais filiados, mais ele 
consegue ser a voz do servidor, e é is-
so que a gente busca, em especial pa-
ra a criação das comissões de diferen-
tes áreas, para que essas comissões 
possam levar demandas de diferentes 
áreas para dentro do Sindicato".

É importante, para William, que 
exista representação das diversas 
áreas que compõem o serviço públi-
co do município no Sindicato. Então, 
essas comissões facilitarão o diálo-
go e consequentemente aumenta a 
representação e melhora a atuação 
do Sindicato. A proposta da Chapa 
é uma diretoria pluriprofissional e 
representativa, que não dependa de 
figuras chaves, como o presidente, 
para atuar em favor dos servidores.

O Plano de gestão e de atuação 
da Chapa é um plano coletivo, cons-
truído em diálogo com as classes que 
compõem o serviço público, diz Wil-
liam. "A construção coletiva já co-
meçou, a gente só quer levar ela pra 
dentro do sindicato e melhorar cada 
vez mais esses pontos de diálogos pa-
ra aumentar a representatividade de 
demandas dos servidores".

Outras demandas da Chapa são 
a equiparação salarial dos técnicos 
com o CREA, o estabelecimento de 
um salário base mínimo para todos os 
servidores, garantia de novos direitos 
aos servidores, como reajuste salarial 

com base na inflação e a fiscalização 
de casos de assédio moral dentro do 
serviço público.

Para esse diálogo com o servidor 
e fiscalização de casos de assédio, 
propõem a criação de uma ouvidoria 
sindical, um portal de denúncia anô-
nima, para que o servidor que seja 
perseguido consiga se expressar, sem 
medo de represálias ou consequên-
cias laterais. Essa medida, acredita 
William, é fundamental para que o 
servidor tenha segurança dentro do 
serviço público.

Em relação à transparência da 
prestação de contas do Sindicato e 
mesmo das atividades realizadas 
dentro da diretoria, a Chapa pro-
põe a retomada das redes sociais e 
a recriação de um jornal interno do 
Sindicato. O professor Sérgio, histo-
riador e comunicador social que faz 
parte da nova diretoria, havia criado 
anteriormente o Jornal do Servidor, 
que atuou durante um tempo mas foi 
descontinuado. É proposta da Chapa 
retomar a atividade do jornal, que fa-
cilita a relação com os filiados e com 
o público em geral.

Por fim, William ressalta que a 
maior parte das propostas da Chapa 
têm caráter de urgência e que são 
plausíveis de implementar e, quando 
realizadas, vão melhorar a atuação 
do Sindicato. Ele acredita que com 
planejamento todas podem ser reali-
zadas de forma relativamente rápida, 
com exceção da reforma estatutária, 
que exige um maior planejamento 
jurídico.
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Equipe de triathlon 
Itabiritense conquista 
troféu nacional

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Obras de Drenagem Urbana. 
Referência: Tomada de Preço nº001/2021, 
Processo nº023/2021, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratadas: Copanell Construções 
Eireli e HF Engenharia e Construção Ltda., 
Perfazendo estes contratos um valor total de 
R$ 2.063.168,87 (Dois milhões, sessenta e 
três mil cento e sessenta e oito reais e oitenta 
e sete centavos) – Ficando estas empresas 
contratadas especializadas em prestação de 
serviços de obras de drenagem urbana para 
o Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito-MG. - Vigência: de 180 (cen-
to e oitenta dias). Dotações Orçamentárias: 
Proj. Const. Ampl. Obr. Infraest. Manejo 
Águas Pluviais Sede Urbana. 17 512 1704 
3004 44.90.51.00. Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 16/04/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Pregão Presencial –  nº 018/2021 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n°035/2021, na Mo-
dalidade de Pregão Presencial nº018/2021, 
Objeto: Aquisição de ferramentas e equipa-
mentos operacionais para suprir a demanda 
e reposição por desgaste natural, visando a 
qualidade contínua dos serviços prestados 
aos clientes/usuários do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito-
-MG, conforme especificações contidas no 
Anexo I, do Edital, no dia 10/05/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – nº 019/2021 - S.R.P. 
nº 009/2021 - Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 
em Itabirito - MG, o Processo Licitatório 
n°036/2021, na Modalidade de Pregão 

Presencial nº019/2021, S.R.P. nº009/2021 
- Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em serviços gráficos, tipo: cartazes, 
folders, banners, adesivos, convites, jornais 
e outros impressos conforme especificações 
determinadas, para o SAAE de Itabirito-
-MG. Conforme especificações do anexo I, 
do edital, no dia 11/05/2021 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado à 
Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em Itabi-
rito - MG – CEP: 35.450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – nº 020/2021 – S.R.P. 
nº 010/2021 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
037/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº020/2021, S.R.P. nº010/2021. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especiali-
zada em locações de miniescavadeira, ca-
minhão equipado com guindauto (munck), 
caminhão sucção e hidrojato, caminhão 
pipa e carregadeira compacta com operador 
para atender as demandas operacionais dos 
Sistemas de Água, Esgoto e Drenagem do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito/MG – SAAE, conforme especi-
ficações do anexo I. No dia 12/05/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – nº 021/2021 – S.R.P. 
nº 011/2021 - Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
038/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº021/2021, S.R.P. nº011/2021. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especiali-
zada no fornecimento de materiais de canti-
na e produtos de limpeza a serem utilizados 
rotineiramente nas unidades e dependências 
do SAAE de Itabirito-MG, conforme es-
pecificações do anexo I, do edital. No dia 
13/05/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.

1º Festival da 
Música de Itabirito 
traz grandes 
oportunidades THIAGO GOMES
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Uma equipe de ciclismo 
de Itabirito, Triathlon Team 
(ITT), composta por qua-
tro atletas, conquistou no 
domingo (18) um troféu de 
primeiro lugar em uma das 
categorias femininas da 17ª 
edição do Brasília Triathlon 
Endurance.

Todos os membros da 
equipe terminaram a prova 
e conseguiram ficar entre os 
10 primeiros, mas o desta-
que é da atleta Júlia Gurgel, 
que terminou em 5º lugar geral feminino e 1º lugar da cate-
goria dela.

Parte do calendário nacional de triathlon, o evento aconte-
ceu na orla JK, às margens do Lago Paranoá. Ao todo foram 
112 atletas de todo o Brasil, que participaram das provas longa 
e curta. Júlia era estreante na modalidade e participou da prova 
curta, nadando 950 metros, pedalando 45 quilômetros e cor-
rendo 7 quilômetros.

Além dela, compõem a equipe os atletas Jean Pierre, Thia-
go Pires e Paulo Henrique, todos naturais de Itabirito, que par-
ticiparam da prova longa, que era composta por 1900 metros 
de natação, 90 quilômetros de ciclismo e 21 de corrida.

Todo o evento seguiu os protocolos de segurança exigidos 
pelo Ministério da Saúde e pelo governo local. A equipe de 
Itabirito é apoiada pelos patrocinadores Grupo Avante, Ferro 
Puro Mineração, GSM Mineração, WV Pneus, Concreto Mi-
nas, FL Bikes e o Itabirense Esporte Clube.

Fortemente impactado pelas consequências da pandemia do 
coronavírus, o setor musical e cultural vive grandes desafios por 
ter sido o primeiro a interromper suas atividades e, provavelmen-
te, um dos últimos a retomar shows, espetáculos e eventos que 
vivem das aglomerações. Se para os artistas que já se encontram 
bem posicionados no mercado os obstáculos são imensos, para 
aqueles que ainda estão em busca de espaços e oportunidades 
para apresentarem seus trabalhos, a situação ficou ainda mais 
complicada. Disputar a atenção do público, da própria crítica ou 
de produtores da cena musical ficou ainda mais complexo em 
meio à enxurrada de informações que bombardeiam as telas de 
celulares, notebooks, tablets e outros suportes midiáticos durante 
o isolamento social.

Pensando na importância do incentivo à cadeia produtiva 
musical e com o intuito de oferecer espaços para novos compo-
sitores, cantores e letristas, a Prefeitura de Itabirito, por meio Se-
cretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, lançou, no dia 25 de 
março, o edital para o 1º Festival de Música de Itabirito. Novos ta-
lentos da música de todo o país terão a chance de apresentar seus 
trabalhos autorais para grandes profissionais do mercado musical 
que ocuparão as cadeiras de jurados, além de concorrerem a prê-
mios em dinheiro.

No total, serão distribuídos R$ 30.000,00 em prêmios di-
vididos nas seguintes categorias: Melhor Canção (1º, 2º e 3º 
lugar), Melhor Letra e o prêmio Canção da Terra, destinado à 
melhor música de Itabirito, contemplando troféu e R$ 3.000,00 
em dinheiro - caso nenhuma música inscrita por participantes do 
município seja premiada entre os três primeiros lugares ou Me-
lhor Letra. Serão selecionadas 20 (vinte) canções inéditas para a 
grande final que serão defendidas pelos participantes no Anfitea-
tro do Parque Ecológico de Itabirito. Os artistas se apresentarão 
em local seguro, sem presença de público, atendendo às normas 
de prevenção e higienização contra a Covid-19. O evento será 
transmitido, ao vivo, pelos canais do Mais Cultura e Turismo, no 
YouTube, e da Prefeitura de Itabirito, no Facebook.

O edital com o regulamento e orientações para inscrições já 
está disponível no site oficial da Prefeitura. Cada participante po-
derá inscrever até três músicas das quais somente uma poderá ser 
classificada para concorrer ao prêmio. As inscrições podem ser 
realizadas até 25 de abril.

Grande final
A grande final do Festival de Música acontecerá no dia 14 de 

agosto. Os artistas se apresentarão em local seguro, sem presen-
ça de público, atendendo às normas de prevenção e higienização 
contra a Covid-19. O evento será transmitido, ao vivo, pelos ca-
nais do Mais Cultura e Turismo, no YouTube, e da Prefeitura de 
Itabirito, no Facebook.

Com ambulâncias 
revitalizadas, Itabirito 
amplia atendimento 
à população

Em tempos de enfrentamento à Covid-19, a Prefeitura de 
Itabirito garantiu a ampliação da capacidade de atendimento 
à população graças à reforma de seis ambulâncias da frota 
municipal, viabilizada por meio de parceria com a Vale. O 
município agora conta com 11 ambulâncias em operação.

"A revitalização das ambulâncias, conquistada graças a 
essa parceria com a Vale, permite à Prefeitura de Itabirito 
oferecer maior assistência aos nossos pacientes. Iniciativas 
como essa, sobretudo durante a pandemia, trazem mais se-
gurança para toda a população", destaca o prefeito Orlando 
Caldeira. 

As intervenções incluíram desde a revisão de suspensão, 
freios, itens elétricos e hidráulicos até a pintura, lanternagem 
e nova plotagem dos veículos. 

Frota reforçada na saúde municipal
Seis ambulâncias foram contempladas, reforçando a 

frota, uma vez que duas delas estavam desativadas e outras 
quatro operando com limitações.

"A revitalização das ambulâncias amplia nossa capaci-
dade de atendimento. Muitos pacientes de Itabirito fazem 
tratamentos em cidades como Belo Horizonte, Betim, Ma-
riana. Agora teremos a possibilidade de atendê-los com 
maior segurança e conforto", explica o secretário de Saúde, 
Marco Antônio Félix.

Investimento amplia
estrutura de apoio aos 
servidores da UPA

Reafirmando o compromisso de valorização e respeito ao 
servidor, a Prefeitura de Itabirito investiu na ampliação da estru-
tura de apoio aos profissionais da UPA Celso Matos Silva. As 
novas instalações, locadas por meio de processo licitatório, têm 
capacidade para dez leitos e são equipadas com pias para higiene 
das mãos, chuveiro e televisores, garantindo maior conforto aos 
servidores em momento de descanso.

"Com esse investimento na ampliação da estrutura, a Pre-
feitura proporciona maior dignidade aos profissionais da UPA e 
reafirma o nosso compromisso de zelar pela qualidade de vida do 
servidor, principalmente nesse momento de pandemia", destaca o 
secretário de Saúde, Marco Antônio Félix.

Atendimento reforçado na UPA
Atualmente, a UPA conta com quadro de profissionais am-

pliado para assegurar atendimento de qualidade à população nas 
demandas de pronto atendimento e de enfrentamento à pandemia 
da Covid-19.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Centenário: Dia 12 de abril reverenciamos o 
centenário de nascimento de Frans Krajberg, 
polonês, artista plástico, ambientalista e grande 
defensor da vida e da natureza. Residiu na re-

gião do Pico de Itabirito e produziu obras de arte usando restos da na-
tureza morta e pigmentos naturais. Ele, justamente com o poeta Car-
los Drummond de Andrade, lutou pela preservação e tombamento 
do Pico. Bela iniciativa da secretária Júnia Melillo em homenagear 
este artista que nos deixou lições de sabedoria e belos ensinamentos.
Aniversário: Dia 20 foi a vez de Renê Antunes comemorar com os 
familiares seus 50 anos bem vividos. Incentivador das nossas causas 
sociais e culturais em nossa city, Renê é filho do saudoso musico 
Oscar Antunes e tem o dom de cultivar grandes amizades. Dia 22 
de abril foi a vez da mãe de Ana Luísa e André. Nívia Ferreira que 
exerce as atividades no legislativo municipal há quase 3 décadas é 
referência como servidora pública recebendo assim o carinho e as 
mensagens de amigos e familiares.
Orgulho brasileiro: O nosso mercado editorial de livros é maior 
que o da Itália, são 50 mil novos títulos a cada ano. Possuímos o 
maior sistema bancário do planeta. Nossas agências de publicidades 
ganham os melhores prêmios mundiais. Temos 70% da população 
praticando o trabalho voluntário. O Brasil é considerado a 3ª maior 
democracia do mundo. O próprio congresso nacional, apesar das 
mazelas, está punindo seus próprios membros. Este é um país aben-
çoado que possui a magia de reunir todas as raças e todos os credos 
e possui clima para abrigar e contentar toda gente (parte do texto da 
escritora Holandesa Aliefka Bijsma).
Um século: Completou 100 anos no último dia 19 José Carlos Baeta, 
mais conhecido como José Permínio. Casado com Maria José Rabe-
lo (falecida) e pai de José, Antônio, Eliane e Roberto Carlos, ele tem 
ainda 12 netos e 4 bisnetos. Trabalhou no antigo banco mercantil e 
foi atleta do Penharol, União, Itabirense e Bota Fogo. Torce pelo Ga-
lo, sendo ainda apaixonado pelas nossas bandas de música. Cultiva 
grandes amizades e faz parte da história de nosso município. Parabéns!
Padre Ramiro: A comunidade religiosa de nossa city chora a perda 
do padre Ramiro, que aos 76 anos foi sepultado em São João Del 
Rey. Aqui, este itabiritense ilustre e inesquecível deixou uma legião 
de amigos e familiares que hoje lamentam esta perda. Descanse em 
paz e obrigado por tudo.
Perda: A família Simões chora a perda de Ijacy, mais conhecida 
como Zinha. Ela faleceu na última terça feira, esposa do Antônio 
Aguiar e mãe de família exemplar. Trabalhou na antiga Caixa Eco-
nômica Estadual e exercia toda sua liderança como empreendedora 
na cidade. Aos familiares nossas sentidas condolências.
Luto: No último domingo registramos o falecimento de Sidney 
Sandoval Fortes. Ele foi laboratorista da Usina Queiroz Júnior, nos 
tempos do saudoso Dr. Carlos Dorival Nascimento. De lá partiu pa-
ra outras conquistas e se tornou um dos maiores empreendedores 
de Itabirito. Casado com Ivani Baeta e pai do vereador Max Fortes, 
Sidney, mais conhecido como Baru, deixa aos 71 anos, um legado de 
liderança positiva e amor ao próximo.
Para refletir: O sofrimento é o intervalo entre as duas felicidades. 
(Vinicius de Morais)

Combate à dengue: Padre Adelmo e 
Munu recebem mutirão em Itabirito

Vereadores apontam sumiço 
de vacinas em Itabirito

A Prefeitura de Itabirito reali-
za mutirão de combate à dengue 
no bairro Padre Adelmo nesta 
segunda-feira, dia 19 de abril. A 
edição seguinte contemplará o 
bairro Munu, no dia 3 de maio.

“80% dos criadouros estão 
nas residências, por isso a po-
pulação precisa participar inten-
samente desses mutirões. Evitar 
acúmulo de água em locais pro-
pensos à proliferação de doenças 
é um dos objetivos do programa, 
realizado em conjunto com a Se-
cretaria de Urbanismo”, explica a 
diretora de Vigilância em Saúde, 
Katia Pacheco.

As equipes da Prefeitura de 
Itabirito realizam o recolhimento 
dos materiais descartados pela 
população, como latões, entu-
lhos, móveis velhos, plásticos, 
garrafas pet, pneus, entre outros.

Recolhimento de 
materiais em calçadas

“Os materiais precisam ser 
colocados nas calçadas, uma vez 
que os servidores da Prefeitura 

THIAGO GOMES

Os vereadores Fábio Fonseca, 
o Fabinho (Avante), Max Fortes 
(DEM) e Edson Jr., o Dr. Edson 
(Republicanos), que compõe uma 
comissão formada pelo Presidente 
da Câmara, Leo do Social (PSDB), 
para apurar relação de vacinas no 
município, notaram que estavam 
faltando 128 vacinas no estoque 
disponibilizado pela Secretaria de 
Saúde.

Além disso, na lista dos vaci-
nados também haviam nomes du-
plicados e pessoas que receberam 
as duas doses no mesmo dia. Toda 
irregularidade encontrada será en-
viada para o Ministério Público pa-
ra que seja feita uma investigação 
mais minuciosa sobre a questão.

A vacina em questão é o Co-
ronavac, fornecida pelo Instituto 
Butantan e, segundo informado 
pela Secretaria de Saúde, os frascos 
contêm 10 doses, mas a comissão 
notou que muitos deles estavam 
com 8 ou 7 doses.

Outra irregularidade notada pe-
los vereadores é a falta de data de 
nascimento das pessoas que foram 

vacinadas, informação que é im-
portante para o controle dos grupos 
prioritários, que em função da ida-
de avançada devem ser vacinados 
primeiro.

De acordo com o vereador 
Fabinho, a comissão foi formada 
após a rejeição de um projeto de 
lei proposto pelo vereador Max 
que estipulava transparência nas 
vacinações, tornando obrigatória a 
publicação dos nomes das pessoas 
atendidas pelo programa de vaci-
nação. O projeto foi rejeitado na 
Câmara no dia 25 de março com 7 
votos contrários e 6 a favor.

Após a rejeição do projeto, 
afirma Fabinho: "a população co-
meçou a cobrar nas redes sociais 
a transparência. Aí o presidente da 
Câmara criou a comissão para po-
der apurar os fatos".

A falta dessas 128 vacinas já 
foi reconhecida pela Secretaria de 
Saúde. O vereador Dr. Edson res-
saltou que a situação torna-se ainda 
mais grave pelo momento que o 
município passa, ainda com poucas 
pessoas vacinadas.

A comissão está apurando a 
possibilidade de ter ocorrido algum 

erro durante a formatação do docu-
mento em função dos nomes repeti-
dos. Fabinho explica: "Estamos ter-
minando de analisar a lista e vamos 
fazer mais algumas solicitações à 
secretária de saúde... Não sabemos 
se houve erro de digitação, estamos 
levando todos os nomes que estão 
em duplicidade para requerer um 
esclarecimento da secretaria".

não entram nas residências para a 
coleta”, destaca o diretor de Lim-
peza Urbana, Gustavo Pereira.

A iniciativa preza pela saúde 
dos cidadãos de Itabirito, com-
batendo o mosquito da dengue e 
outras doenças infecciosas. Isso 
porque, além de servir como cria-
douros para o Aedes Aegypti, os 
objetos recolhidos podem servir 

como abrigo para animais como 
ratos e escorpiões.

23 caminhões recolhidos 
no início do mês

No último mutirão, que acon-
teceu na primeira semana de 
abril, no bairro Gutierrez, a Pre-
feitura recolheu 23 caminhões 
com entulhos e demais objetos 
propensos ao acúmulo de água.
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BODE ZÉ

Há muitos anos, ainda no tempo do BEMGE (quem se lembra 
do BEMGE?), pessoas conversavam na fila do banco e, dentre elas, 
ouviu-se alguém a dizer que o corpo humano se divide em três par-
tes principais: cabeça, tronco e membros. Um gaiato – sempre há 
um nessas ocasiões – completou: ... e celular! Foi gargalhada geral, 
não se sabendo, entretanto, se o riso fora pelo inusitado ou inespe-
rado, naquele momento, qualificando a observação fora de propósi-
to, ou fora de concordância com a mesma. Mais provável que todos 
a tenham considerado fora de propósito, mesmo porque, naquele 
recinto, ninguém portava celular, que ainda era um mero telefone, 
carregado daqui para acolá, por um ou outro mais moderninho. Pou-
ca gente o possuía, mesmo porque sem as torres de retransmissão, 
que ainda viriam, o treco não funcionava em qualquer lugar, como 
ainda não funciona. Pois bem, o que era então telefone de bolso 
virou minicomputador, também de bolso e, pior, um brinquedinho 
do qual praticamente ninguém se separa. As pessoas se apateta-
ram, perderam o bom senso e costumam se aglomerar, porém des-
ligadas entre si, em silêncio, para “cultuar” a coisa, cabeça baixa, 
olhos fixos e dedos inquietos sobre a tela. Em circulação nas ruas, 
a coisa provoca esbarrões, trombadas em postes, até atropelamen-
tos, porque, ligadas ao celular, as pessoas se desligam do mundo; 
esquecem-se até mesmo de usá-lo como telefone para comunica-
ções sérias e imprescindíveis. Outra vez, uma fila, desta vez para 
embarque num “buzão”. Na hora de embarcar, a mulher dá um tapa 
na cabeça, xinga e diz: não vou mais, volto para casa. Em resposta 
aos inevitáveis “porquês?”, ela completa: esqueci o celular! 

Cabeça, tronco, Cabeça, tronco, 
membros... e celular!membros... e celular!

Prefeitura lança projeto de 
obras para Ouro Preto

O recurso de R$ 35 milhões provém do PAC 
das Encostas, do Governo Federal

Uma das iniciativas da Prefeitura de 
Ouro Preto é a revitalização de diversas 
ruas na sede e nos distritos, tanto a parte 
asfáltica quanto os calçamentos. Empe-
nhada na melhoria da qualidade de vida 
dos ouro-pretanos, a atual gestão inicia o 
Projeto de obras para todo o Município.

O projeto é viabilizado por um con-
vênio com o Governo Federal, pelo Mi-
nistério do Desenvolvimento Regional, 
no PAC das Encostas, que foi pleiteado 
no governo anterior do prefeito Angelo 
Oswaldo, há mais de oito anos. O recurso 
estava estagnado e, graças a estruturação 
feita pelo secretário de Obras, Antônio Si-
mões, nesses primeiros três meses de ges-
tão, Ouro Preto está obtendo a liberação 
de R$35 milhões de reais para obras nas 
encostas do Município.

Segundo o prefeito Angelo Oswaldo, 
esses recursos vão gerar uma nova di-
nâmica na economia ouro-pretana, com 
a oferta de emprego para o povo daqui. 
“Anunciamos a recuperação do trecho 
que vai da estrada real MG129 até o trevo 
dos distritos de Lavras Novas, Chapada e 
Santo Antônio do Salto, que está comple-
tamente desgastado”.

As obras também contemplarão a 
conclusão da pavimentação do trecho da 
serrinha, que é a fase final de ligação até o 
distrito de Lavras Novas. De acordo com 
Angelo Oswaldo, essa obra foi entregue 
à atual gestão inacabada e com uma série 
de defeitos. “Felizmente estamos conse-
guindo a plena consecução do projeto e 
providenciando a drenagem para a melhor 

conservação da estrada”.
Esse projeto das encostas vai concen-

trar as obras nos pontos críticos da cidade 
para a contenção das encostas e para a se-
gurança dos ouro-pretanos. Os trabalhos se 
iniciarão nos bairros Alto das Dores e San-
ta Cruz, seguindo pelo alto do Morro São 
Sebastião, Taquaral, Vila São José, Morro 
da Queimada, Morro Santana e Morro do 
Piolho. No Centro será revitalizada a área 
do Morro da Forca, uma parte da São Fran-
cisco de Paula e próximo à Igreja de Bom 
Jesus de Matosinhos (cujo deslizamento 
oferece riscos à população), Morro do Cur-
ral, Rua Getúlio Vargas, uma área da rodo-
viária e alguns pontos nos bairros Bauxita 
e São Cristóvão.

De acordo com Antônio Simões, após 
essa reestruturação da Secretaria será possí-
vel a execução dessas intervenções. “Haverá 
recuperação da Rua Padre Rolim, no ponto 
próximo à Escola de Minas, que é uma via 
de intenso tráfego na cidade. Com todos os 
procedimentos legais assumidos, temos con-
dição de realizar essas obras no Município, 
além de outras recuperações de pavimenta-
ção asfáltica em vários pontos da cidade e 
dos distritos”.

A atual gestão pretende acelerar o progra-
ma de recuperação do pavimento asfáltico e 
operação tapa-buracos na sede e nos distritos, 
bem como executar obras de drenagem e re-
cuperar alguns pavimentos antigos que estão 
em mau estado, como o da Rua Conselheiro 
Quintiliano e a Rua Direita, que está com o 
calçamento de paralelepípedo todo solto, 
quase que intransitável.

O prefeito Angelo Oswaldo rece-
beu na terça-feira, 13 de abril, a visita 
do diretor do Presídio de Ouro Pre-
to, Michael Lopes, acompanhado do 
diretor adjunto Vanderlei José Viei-
ra Júnior e do presidente do Prolae 
(Programa Liberdade e Assistência 
ao Encarcerado), Yury Assunção.

Nesta reunião, além do estrei-
tamento dos laços com o executivo 
municipal, os presentes tiveram a 
oportunidade de apresentar ao pre-
feito todas as demandas do presídio, 
as ações que já foram realizadas ao 
longo do tempo em prol da segu-
rança pública e dos presidiários e a 
importância de parcerias público-pri-
vadas para melhoramento do sistema 
prisional.

Representantes do presídio e do Prolae 
se reúnem com o executivo de Ouro Preto

Neno Vianna

Juscelino, prefeito Angelo, Michael, Vanderlei e Yuri
Michael Lopes apresentou as 

principais reivindicações: “Seguran-
ça da unidade com melhoria e sina-
lização da estrada lateral do presídio, 
que divide a ala dos detentos em 
regime fechado dos de regime semi-
-aberto, e a construção de uma área 
externa coberta para melhor atender 
os familiares dos detentos em dia de 
visita”.

Presidente do Prolae, Yuri As-
sunção analisa o encontro. ”Foi uma 
reunião positiva em que discutimos a 
melhoria e a humanização do presídio 
e também do Prolae. A diretoria do 
presídio trouxe algumas demandas 
e aguardaremos que elas sejam aten-
didas e possibilitem aos reeducandos 
condições dignas no cumprimento de 
suas penas, estando aptos de serem re-
inseridos na sociedade”.

Angelo Oswaldo demonstrou 

total interesse na causa e prontificou-
-se a ajudar dentro do possível, indi-
cando o secretário de Defesa Social, 
Juscelino Gonçalves, como elo nesta 
ação. “Faremos todo o esforço possí-
vel para promovermos essas melho-
rias, para que os detentos possam ter 
um tratamento digno e a partir disso 
possam cumprir suas penas, resso-
cializar e voltar ao convívio normal”, 
pontuou o secretário.

O presídio de Ouro Preto não 
apresentou nenhum caso de Covid-19 
entre os detentos. “Temos uma preo-
cupação especial quanto à vacinação, 
tanto dos agentes prisionais como 
dos que cumprem pena e na melhoria 
estrutural tanto do presídio como do 
Prolae”, finalizou Juscelino.

O presídio de Ouro Preto abriga 
hoje 180 detentos e o Prolae atende a 
24 reeducandos.


